

Abogan ministros de Cultura de la Celac por integración regional



Imágen: Archivo. RHC.

Buenos Aires, 19 may (RHC) La integración regional, la solidaridad y la denuncia de las agresiones de Estados Unidos centraron este jueves los debates de la V Reunión de Ministros de Cultura de la [Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños](#) -Celac-, celebrada en Argentina.

Con sede en el capitalino Centro Cultural Kirchner, el encuentro tuvo lugar en el marco del Mercado de Industrias Culturales Argentinas y reunió, en formato presencial y virtual, a ministros, secretarios, embajadores y representantes de las naciones integrantes del organismo.

Durante la cita, el titular de Cultura de este país, Tristán Bauer, rindió tributo al [Héroe Nacional de Cuba, José Martí](#) (1853-1895), al conmemorarse el aniversario 127 de su muerte, y resaltó la importancia del arte, la creación y el diálogo para fomentar la unidad y la paz.

Tenemos que construir un mundo donde la justicia social, los derechos humanos y la solidaridad se fortalezcan. Vivimos tiempos complejos debido a la pandemia de la COVID-19, pero nuestros pueblos poseen una riqueza cultural y un capital enorme que ese necesario aprovechar, señaló.

Por su parte, el coordinador nacional de la Celac, Gustavo Martínez, abogó por el acercamiento, la inclusión y la búsqueda de posiciones comunes que permitan la integración dentro de la diversidad.

Tenemos una identidad propia que surge de las entrañas de nuestros pueblos. Apostemos por la cooperación en todos los ámbitos y trabajemos para que la justicia social no sea solo un lema, sino una realidad, afirmó.

Durante su intervención a través de plataformas digitales, el viceministro de Cultura de Cuba, Fernando León, resaltó la importancia del encuentro y destacó el legado de Martí, “quien vivió y luchó por la independencia de la isla y Latinoamérica”.

Asimismo, aseveró que el pensamiento del Apóstol toma mayor vigencia en medio de las agresiones, bloqueos y medidas coercitivas unilaterales impuestas por Estados Unidos a la mayor de las Antillas y otras naciones.

León criticó la exclusión de su país, Venezuela y Nicaragua de la IX Cumbre de las Américas, prevista para junio en Los Ángeles, y agradeció la denuncia por la Celac de esa acción de Washington.

El vicetitular afirmó que, “pese al bloqueo oportunista y cruel impuesto por Estados Unidos a Cuba, la isla garantizó la protección del sector cultural durante la pandemia y creó sus propias vacunas para hacer frente a la crisis sanitaria”.

Por otra parte, instó a proteger las tradiciones y riquezas de los pueblos latinoamericanos a través de mecanismos de cooperación y manifestó la voluntad de su país de contribuir a la construcción y preservación de la identidad regional.

A su vez, el ministro del Poder Popular para la Cultura de Venezuela, Ernesto Villegas, aseguró que este es un evento sin exclusiones y una ocasión propicia para reafirmar la hermandad de los pueblos.

Debemos tener vocación de destino común, pero también claridad sobre nuestros orígenes, por lo que es necesario relanzar la dimensión cultural de la Celac y el intercambio de experiencias, indicó. Asimismo, alertó sobre “las amenazas que vienen desde el norte y el genocidio cotidiano de la verdad y la memoria mediante una comunicación selectiva y manipulada”.

Villegas planteó la propuesta del presidente Nicolás Maduro de crear una comisión de alto nivel de historiadores y antropólogos para esclarecer los crímenes cometidos en el continente durante el colonialismo.

Es indispensable sanar heridas del pasado para construir un futuro de paz, dijo. Por otra parte, afirmó que Venezuela repudia las medidas coercitivas impuestas por Washington y reforzadas durante la crisis causada por la COVID-19. Además, manifestó el respaldo de su nación a la lucha argentina por la soberanía de las islas Malvinas. No es una aspiración solo de Argentina, sino de toda la Celac, aseveró. (Fuente: Prensa Latina).



Radio Habana Cuba